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ATA Nº 010/10 

               Aos cinco dias do mês de abril de dois mil e dez, às dezoito horas, em sua Sede 
situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal de Barão 
do Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador Jorge 
Barreto de Lima. Demais Vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da 
Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Manoel Renato dos Santos Silva, 
Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Não estava presente o Vereador 
Osmar Silveira de Souza. Havendo “quórum”, o Presidente Jorge, invocando a proteção de 
Deus, declarou aberta a sessão, determinando que fosse procedida a leitura ATA 
ANTERIOR Nº 009/10, que foi aprovada por unanimidade. Após passou-se a leitura das 
correspondências: RREECCEEBBIIDDAASS  DDOO  PPRREEFFEEIITTOO::  RReessppoossttaa  àà  IInnddiiccaaççããoo  000011//1100..  DDEE  

TTEERRCCEEIIRROOSS::  OOff..  000044//1100  AAssssoocciiaaççããoo  ddooss  UUnniivveerrssiittáárriiooss  ddee  BBaarrããoo  ddoo  TTrriiuunnffoo,,  aalltteerraannddoo  ddaattaa  

ddee  rreeuunniiããoo;; Edital de Retificação, tornando público retificação do Edital Tomada de Preços n° 
001/2010, AAssssoocciiaaççããoo  ddooss  UUnniivveerrssiittáárriiooss  ddee  BBaarrããoo  ddoo  TTrriiuunnffoo;;  OOff..  001188//22001100,,  ssoolliicciittaannddoo  ooss  

eessppaaççoo  ffííssiiccoo  ddoo  PPlleennáárriioo,,  SSeeccrreettaarriiaa  ddee  EEdduuccaaççããoo  ee  CCuullttuurraa..  EXPEDIDAS: AO PREFEITO: 
Of.n° 013/10- enviando proposições aprovadas na Sessão passada. Of. Legislativo n° 
005/10- enviando Projeto de Lei n°007/10 aprovado na Sessão passada. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu a todas as pessoas que se 
fizeram presentes na reunião itinerante na Zona dos Pachecos. Convidou as pessoas para 
participarem da próxima reunião itinerante, que seria no dia 03 de maio, no salão paroquial 
da Nossa Senhora Aparecida. Agradeceu às equipes que jogaram a 3° rodada no 
campeonato regional de futebol na Serra do Herval, organizado pela galera, no final de 
semana. Comunicou que foi classificado em 1° lugar Santos, em 2°Juniores, 3° Galera e 4° 
Aparecida 2. Encerrando a fase, no próximo domingo jogarão seis times disputando 4 vagas 
da segunda fase do campeonato: Líder Santo Estevão, Três Figueiras, Aparecida 1, 
Renascer e Produção. Agradeceu a presença das pessoas no dia do campeonato, também 
a presença do Deputado Jorge Gobbi do PSDB, que esteve em uma reunião na Assembleia, 
e lá foi feito o convite para o campeonato. Comentou ainda que estão abertas as portas a 
todos os deputados e pessoas que quiserem participar do campeonato. Agradeceu também 
a presença dos Vereadores que estiveram presentes, comentando que o Vereador Renato 
estava jogando e se classificou. Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou sobre a região onde disse ter 
duas indicações, que seria a região dos Ambos, e uma região perto da casa do Vereador 
que sai da Estrada do Fumo, retornando à Estrada da Produção e retornando sai na Linha 
Amália. Afirmou que foram feitas algumas partes dessa estrada, pela pessoa que faz o 
transporte coletivo, e comentou que iria dizer na presença da pessoa, Claudinho, que não 
era falta de esforço dos Vereadores, que se tem batalhado muito na Casa. Afirmou que tem 
três indicações nesse trecho que é região dos Ambos, e esse trecho que sai da Produção, 
retornando na Estrada do Fumo que sai na Linha Amália. Comentou que se sente 
envergonhado por ser Vereador da região, mas se conforma, é o trabalho que tem na Casa, 
tem justificativa que passou pela Casa e tem o apoio dos colegas Vereadores. Afirmou que 
da mesma forma se encontra a região dos Ambos, e para quem não conhecesse gostaria 
que os Vereadores tivessem conhecimento de um trecho dos Ambos, em especial uma parte 
que passa na casa de seu Luciano, Luiz Ambos, seu Miguel. Disse que todo vereador, 
prefeito ou secretário de obras tem conhecimento e dá para se sentir envergonhado. 
Declarou que é vereador de todo o Município, mas quando é da sua região parece que 
“mexe” com ele mais um pouco. Disse que tem a Estrada do Fumo que não tem mais como 
passar, que fez indicações e parece que não estão preocupados. Deixou seu pedido verbal 
em relação aos locais citados, que fosse enviado ao Prefeito, Secretário de Obras, para que 
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sejam tomadas as providências necessárias. Pediu que fossem valorizadas as pessoas que 
têm transportes coletivos e outros transportes. Afirmou que é transportador de uma 
fumageira e respeita os seus colegas, dizendo que alguns têm que deixar o caminhão em 
casa e ir recolher de trator, e diz que se sente envergonhado das pessoas terem que 
consertar a estrada para poder fazer o transporte coletivo. Usou a tribuna: VEREADOR 
IVAN (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes.Comentou sobre 
uma visita recente que havia feito à Secretaria da Educação do Estado, na terça-feira à 
tarde, no Centro Administrativo do Estado, quando foi recebido pela Coordenadora da 
Divisão de Educação Especial, Sandra. Afirmou que o motivo da visita foi o de buscar 
orientação para a educação de crianças portadoras de qualquer tipo de deficiência. Declarou 
que foi muito bem recebido e que tinham muito interesse em dar auxílio. A coordenadora 
disse que de acordo com a Constituição Federal e Estadual, cada município tem a obrigação 
de receber e educar essas crianças. Na Ocasião, o levantamento efetuado demonstrou que 
poucos são os municípios, especialmente os pequenos, que estão atendendo na forma 
determinada pela lei. A respectiva professora colocou-se à disposição da Câmara Municipal 
de Barão do Triunfo para comparecer e transmitir aos senhores Vereadores, demais 
autoridades municipais e pais interessados para falar e esclarecer sobre essa relevante e 
obrigatória atividade pública. O Vereador propôs a iniciativa à Casa Legislativa. Declarou 
que foi informado de que até 2014 todos os ônibus municipais, intermunicipais e 
interestaduais deverão estar adaptados para o transporte de cadeirantes. Solicitou ao 
Presidente, assim que a Câmara entender, que faça um convite à Coordenadora de Divisão 
Especial, Sandra, dizendo que considera de grande importância para conseguir integrar 
essa realidade que é cada vez maior que é a inclusão das crianças especiais dentro da 
sociedade. Disse saber que a APAE faz um belo trabalho, mas o Governo do Estado tem 
uma proposta bastante clara e que a obrigação pública de proporcionar eventos que façam 
cada vez mais estar integrados à realidade em questão é tanto do Executivo, como do 
Legislativo. Usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores 
e os demais presentes. Deixou os parabéns a todos os times que participaram do 
Campeonato da Associação Esportiva Galera e pela organização do campeonato. 
Agradeceu em especial aos integrantes do time que faz parte, dizendo que todas as rodadas 
estavam excelentes, mas essa estava melhor porque jogou e fez um gol. Parabenizou o bom 
comportamento de todos os atletas que estavam em campo. Por fim, desejou uma boa sorte 
a todas as equipes que passaram para a segunda fase, principalmente para a sua. Em 
comunicações, Usou a tribuna: VEREADOR FERNANDO (PP)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Pediu desculpas ao Vereador Álvaro por não poder ter 
ido no campeonato da Associação Esportiva Galera. Desejou a todos uma Feliz Páscoa. 
Agradeceu a todos os Vereadores que estavam presentes na reunião itinerante na Zona dos 
Pachecos, às pessoas da região que compareceram, dizendo que os Vereadores foram 
levar o trabalho da Câmara para mostrar aos eleitores. Colocou a Câmara à disposição para 
o que as pessoas precisarem. Comentou que nem sempre as coisas são como se gostaria 
que acontecesse, mas pequenos incidentes fazem parte da vida. Desculpou-se por algum 
incidente que tenha acontecido. Encerrado o período oratório, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as proposições que foram 
dirigidas ao Executivo Municipal: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 088/10 DO VEREADOR 
RENATO- no sentido que seja  providenciado patrolamento e encascalhamento, com 
alargamento na saída do Passo Grande, passando pela casa de João do Toco, Raul,  com 
rebaixamento de uma lomba nas proximidades da Associação Comunitária Santa Bárbara 
na Invernada dos Abreus e construção de um bueiro no local, onde for feito o rebaixamento. 
Justificativa: Nesse local há grande movimento de transportes, inclusive colegial, sendo 
essa estrada bastante estreita,  em diversos trechos é possível trafegar apenas um veículo 
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por vez. Existe ainda uma lomba nesse percurso que já causou inúmero acidentes devido à 
falta de visibilidade e proximidade da curva em que se encontra. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 089/10 DO VEREADOR ILO- no sentido que seja providenciado 
patrolamento, encascalhamento e roçadas na Estrada da produção, saindo de Dorli 
(Morrinhos), até divisa com o Município de São Jerônimo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 
090/10 DO VEREADOR ILO- no sentido que seja providenciada a construção de uma 
quadra de esportes na Escola Municipal Dom Pedro II. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 
091/10 DO VEREADOR ÁLVARO- no sentido que seja providenciado o rebaixamento e 
plainamento do campo de futebol 11 do Esporte Clube Canarinho, onde o proprietário pagou 
uma máquina particular para fazer o serviço e ficou faltando fazer uma parte do trabalho. A 
PEDIDO DE ACELINO SILVA DA SILVA, Serra do Herval, próximo ao Cerro dos Cabritos. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 092/10 DO VEREADOR RENATO- no sentido que seja 
providenciada a colocação de corrimão em todas as escadarias necessárias na Praça 
Central. Justificativa: A falta de um lugar onde se apoiar, muitas vezes, dificulta a subida e 
descida das pessoas nas escadarias, principalmente às pessoas idosas, crianças e pessoas 
com algum problema de saúde, ocorrendo até mesmo risco de algum acidente. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 093/10 DOS VEREADORES RENATO E FERNANDO- no sentido que 
seja providenciado alargamento, patrolamento e encascalhamento na Estrada da Produção 
de Dorli, Zona dos Menezes, Serra do Herval até o Cléo Lacerda. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 094/10 DO VEREADOR FERNANDO- no sentido que seja providenciada 
colocação de mais uma lâmpada de iluminação pública, em poste, exterior, na Escola 
Marechal Deodoro da Fonseca e conserto das já existentes. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 
095/10 DO VEREADOR  RENATO- no sentido que seja providenciada troca de lugar da 
lixeira da Escola Marechal Deodoro da Fonseca. Justificativa: A posição em que a lixeira se 
encontra atualmente leva o mau odor para dentro da Escola, esta deveria ser trocada para 
um local contrário ao vento, do outro lado da escola, evitando assim levar o mau odor para 
dentro das dependências Escolares. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 096/10 DO 
VEREADOR  ABÍLIO- no sentido que seja providenciado patrolamento das entradas de 
residência de Amadelino, João Luís e Ilo Sanguiné, na Zona dos Pachecos. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 097/10 DA VEREADORA  ROSA- no sentido que seja providenciada a  
restauração da entrada da residência do Sr. Genorão, com restauração de um bueiro, 
localizado no Arroio dos Cachorros, próximo a residência  do Sr. Jorge. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 098/10 DO VEREADOR IVAN- no sentido que seja providenciado 
patrolamento e abertura da estrada que dá acesso a residência do Sr. José Coutinho Boeira, 
um trecho de aproximadamente 150 metros, no qual praticamente inviabiliza a entrada e 
saída de veículos. Esse trecho é localizado na Linha Nova, no lado direito após a Igreja 
Luterana. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 099/10 DO VEREADOR ÁLVARO- no sentido 
que seja providenciado encascalhamento na estrada que vai para a residência do Sr. 
Orlando Menezes Cesar, próximo ao cemitério da entrada da mesma, pois tem um bueiro e 
uma subida forte, dos dois lados antes e depois e é muito cerenta. A pedido de Cristiano 
Cesar. REQUERIMENTO N° 008/10 VEREADOR IVAN- SOLICITA ao Executivo Municipal, 
no sentido que as reuniões ou audiências públicas realizadas pelo Executivo onde haja 
necessidade da presença do Legislativo, sejam marcadas no mínimo com uma semana ou 
cinco dias úteis de antecedência. JUSTIFICATIVA: Seria para facilitar de modo que os 
vereadores possam ter mais tempo e ciência sobre os assuntos a tratar. Ainda na ORDEM 
DO DIA, foram votadas e aprovadas por unanimidade: DIÁRIAS: do Presidente Jorge ida a 
Porto Alegre buscar equipamentos no conserto, 31/03/10;  Vereador Osmar, ida à Secretaria 
de Turismo do Estado dia 31/03/10; Vereador Renato devido a ida a Secretaria de Saúde do 
Estado, 25/03/10. Encerrada a ordem do dia, foi passada a palavra aos LÍDERES DE 
BANCADA: VEREADOR ÁLVARO Líder PT- Saudou  a todos os presentes. Agradeceu as 
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lembranças que recebeu dos Vereadores pela passagem de seu aniversário e também a 
presença na janta na pizzaria do Arlei, agradecendo em especial as lembranças que 
recebeu do Vereador Abílio e da Vereadora Rosa. Lembrou que os Vereadores precisam de 
informações, de apoio do jornal, rádios, onde as pessoas têm procurado para falar que deve 
se dar um apoio maior às rádios, também ao jornal contribuindo com informações próprias. 
VEREADOR ILO Líder PMDB- Saudou novamente a todos os presentes. Comentou ter ido 
assistir o campeonato da Galera no domingo. Parabenizou a comunidade da Associação 
Esportiva Galera, também o Presidente da Associação, ao Vereador Álvaro e todas as 
pessoas que estão ajudando a organizar, dizendo que é um grande campeonato que está se 
realizando. VEREADOR FERNANDO Líder PP- Saudou novamente a todos os presentes. 
Deixou um convite a todos para virem até o Cartório Eleitoral que estaria no Município no dia 
07 de abril de 2010. Usou o espaço: PRESIDENTE JORGE- Foi lido pelo Presidente o 
calendário de vacinação da Gripe A. Comunicou sobre a vinda do Cartório Eleitoral na 
Câmara de Vereadores, no dia 07 de abril de 2010. Convidou a todos os Vereadores que 
quisessem participar de um curso da IGEPAM, que ocorreria nos dia 07,08 e 09 de abril. 
Pediu desculpas à Diretora da Escola Marechal Deodoro da Fonseca pelo pequeno incidente 
ocorrido após a reunião itinerante na Zona dos Pachecos, afirmando que não tornará a 
acontecer. Comentou que os Vereadores estão fazendo sua parte no Legislativo, que não é 
um trabalho externo para todos verem, mas é interno, para que melhor seja desenvolvido o 
trabalho dos Vereadores. Nada mais a tratar, o Presidente determinou encerrada a presente 
sessão, convocando os Vereadores para a próxima, dia 12 de abril, às dezoito horas, no 
mesmo local.   

                                                     
                                  
 
                                     Sala de Sessões, 05 de abril de 2010. 
 
 

         PAULO FERNANDO DE SOUZA                        JORGE BARRETO DE LIMA  

                    1º Secretário                                                             Presidente 
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